
RESUMEN EJECUTIVO - CUENTA PÚBLICA PARTICIPATIVA GESTIÓN 2019 

CESFAM JOSE ALVO, LA FLORIDA 

 

Somos el CESFAM José Alvo, ubicado en la Av. Bacteriológico 10817 de la Comuna De La 

Florida, en funcionamiento desde el 1 de julio del 2011, inaugurado el 5 de agosto del 2011 

y el 2012 empezamos con el servicio atención de urgencia SAPU, siendo acreditado como 

Centro de Salud Familiar ese mismo año. Dependemos técnicamente del SSMSO y hasta el 

día de hoy nos mantenemos en el Nivel de Desarrollo Superior.  Atendemos en su totalidad 

a la unidad vecinal 19 de la comuna.  

Nuestra Misión es que somos un equipo de Salud Familiar comprometido con la Comunidad, 

que posee competencias técnicas y humanas al servicio de los usuarios, familias y su 

entorno, motivados en otorgar atenciones de calidad con énfasis en la promoción y 

autocuidado en salud. Y va de la mano con la Visión de ser un CESFAM líder en atención de 

calidad, comprometido con la Comunidad. 

 

Para la Preparación de nuestra Cuenta Publica Participativa Gestión 2019, conformamos un 

equipo de trabajo en conjunto con Directiva de CDU, Directiva de CESFAM, Encargada de 

participación social y una integrante de equipo de participación.  

Debido a la contingencia mundial y nacional por la pandemia del Coronavirus, esta cuenta 

publica ha sido muy inusual ya que dejamos de reunirnos personalmente y después de unos 

4 meses comenzamos a contactarnos usando las tecnologías vigentes. 

En primera instancia nos reunimos vía Zoom el día 21 agosto 2020 para planificar la Cuenta 

Pública, posteriormente el día 15 de septiembre realizamos una Consulta Ciudadana para 

mantener el objetivo participativo de la actividad por medio de una encuesta virtual, la cual 

difundimos por nuestras redes sociales. En la actividad participaron 67 usuarios y dentro de 

los resultados más significativos obtuvimos que un 49,3% no sabía lo que es un CDU y un 

73,1% quería saber sobre la derivación a interconsultas, interrogantes que resolveremos en 

la presentación publicada.  

Si luego de revisar la presentación de nuestra Cuenta Pública Participativa 2019 de CESFAM 

José Alvo, nuestros usuarios tienen  alguna consulta o comentario, pueden enviarla 

mediante el siguiente link https://forms.gle/kqmadSZUywhu3pGa8. Se recibirán consultas 

hasta el viernes 16 de octubre a las 12:00 horas y las respuestas se publicarán el día viernes 

30 de Octubre de 2020 en nuestro Facebook CESFAM José Alvo, y se enviaran también al 

correo electrónico de quien consulta. 

 

Entre los Hitos mas importantes acontecidos en este año sin lugar a duda que ha sido el 

estallido social en el último trimestre del 2019 y la pandemia del COVID-19 en marzo del 

2020, no obstante, tuvimos que generar muchas estrategias para seguir funcionando y 

resguardando la seguridad de nuestros usuarios internos y externos, dentro de las 

estrategias están: 

https://forms.gle/kqmadSZUywhu3pGa8


1.- Desde octubre del 2019 empezamos a suspender las extensiones horarias debido a las 

múltiples manifestaciones que se presentaron por el estallido social, que afectaron nuestros 

rendimientos en el cumplimiento programático de nuestras actividades. 

2.- Con la pandemia COVID-19 desde marzo del 2020 creamos un sistema de rotación de 

turnos de nuestro personal, correspondiendo a un 50% presencial atendiendo y el otro 50% 

no presencial, en teletrabajo, fue con una modalidad semanal y ya a fines de abril lo tuvimos 

que modificar a una rotación quincenal, debido a los tiempos de cuarentena y al aumento 

de contagios de algunas unidades. 

3.-Conformación de equipos de trabajo para el Testeo, Trazabilidad y Aislamiento (TTA) de 

los casos de COVID-19. 

4.-Trabajo en equipo con el departamento de Prevención y Riesgos de la Comuna y la ACHS 

con la finalidad de hacer un seguimiento y apoyo a los funcionarios contagiados. 

5.- Se ha invertido en reforzar RRHH en las unidades criticas como aseo, farmacia, SAC-SAPU. 

6.- Se implemento equipos de teléfonos, chip y notebook para reforzar el teletrabajo. 

7.-Junto con lo anterior, contamos con un protocolo de atención paso a paso y de los 

elementos de protección personal EPP, desde el inicio de la pandemia, para todo el 

establecimiento y el cual hemos supervisado que se use correctamente y nos ha dado 

resultados muy positivos, porque nuestro personal se ha contagiado menos del 13%. 

8.- Tuvimos que reestructurar nuestro CESFAM en tan solo dos unidades de atención, un ala 

completa que da hacia el oriente solo para las atenciones de urgencias en SAC-SAPU, y la 

otra ala al poniente para otras morbilidades, división que se mantiene hasta la actualidad, 

con el objetivo de no mezclar los casos respiratorios de los no respiratorios. Para esto 

invertimos en infraestructura de prevención como acrílicos en las unidades de sectores, 

SOME, farmacia, SAC-SAPU, etc.  

9.-Al suspenderse las atenciones presenciales de patologías crónicas, controles sanos, etc., 

generamos gestión de recetas y además se implemento a nivel comunal un convenio de 

entrega de medicamentos y alimentos (leche) a domicilio, a los adultos mayores de 75 años, 

modalidad de entrega que seguimos implementando en la actualidad. 

10.- Estamos ya implementando el protocolo paso a paso de retorno de las prestaciones, de 

acuerdo con las etapas de desconfinamiento que como comuna vayamos experimentando, 

se ha conformado una mesa de trabajo con el comité paritario, delegados de las 

asociaciones, equipo gestor, jefes de sector, departamento de prevención de riesgos y la 

ACHS con esta finalidad.   

Sin embargo, dentro de todo, nuestro CESFAM ha seguido funcionando, aunque además de 

lo antes mencionado, el estallido social sucedido en octubre del 2019, también nos mermo 

en nuestra Producción, pero no fue excusa para presentar indicadores positivos. 

 

En nuestra evaluación de la gestión 2019  mantuvimos una población inscrita validada por 

Fonasa de 26124 usuarios,  que junto con los no validados completamos una población de  

más de 30000 personas, además contamos con 1403 migrantes inscritos en nuestro CESFAM 

, un 10% mas que el año anterior, siendo  la colonia venezolana (37,2%) y la peruana (25,1%) 

las que mas han crecido en estos dos últimos años, en nuestra cobertura atendimos mas de 



102179 personas, con una tasa de morbilidad de 2,2 atenciones por cada persona, esto sin 

contar los controles de otras actividades. 

Entregamos en farmacia 275537 prescripciones, es decir 2,3 medicamentos por persona, y 

en los alimentos (leche) un total de 18723 productos. 

Nuestra capacidad resolutiva fue de un 93% en el establecimiento y solo derivamos el 7% al 

nivel secundario.  

En lo que se refiere a la medicina preventiva aumento un 15% más en todos los estamentos 

en relación con el año anterior.  

El abordaje de las actividades en terreno con la comunidad la cumplimos a cabalidad en un 

75%, viéndose mermada en el ultimo trimestre del año por estallido social, sin embargo, en 

diciembre las llevamos a cabo por el tema de la solidaridad sobre todo en Navidad.   

Nuestro Modelo de Acogida al Usuario funciono realizando en marzo el diagnostico de 

brechas para elaboración del Plan y se conformó en abril el equipo Compromiso de Gestión 

15 (COMGES15), en agosto llevamos a cabo el Diagnostico participativo de salud de los 

migrantes con éxito. 

En lo que se refiere a la Oficina de Informaciones, Reclamos y Sugerencias (OIRS) de nuestro 

CESFAM, disminuyeron en comparación al año anterior, las sugerencias (3,95%) reclamos 

(42,66%) y consultas (5165), y aumentaron las felicitaciones (28,99%) y las solicitudes 

(24,38%), evaluando además que hemos mejorado en el trato y que seguiremos en 

constante capacitación del personal para seguir dando un buen servicio. Nos mantuvimos 

en el 6,60 de la Encuesta de Satisfacción Usuaria del SSMSO.  

Hemos seguido paso a paso en la evaluación de nuestro Plan de Participación social y 

prevención cumpliendo con éxito.  

Dentro de nuestros logros en lo referente a las Metas Sanitarias las cumplimos con un 96,6% 

y nuestros Indicadores de Actividad (IAAPS) en un 93%.  

Los desafíos para el 2020, es mejorar la satisfacción usuaria trabajando con las habilidades 

del equipo para mejorar temas de trato, resolutividad, aumentar la oferta de prestaciones, 

mejorando procesos administrativos sin dejar de lado nuestros estándares de atención. 

Avanzar en niveles de participación social para consolidar el trabajo colaborativo con la 

comunidad.  

Potenciar el trabajo de diagnósticos participativos y mesas territoriales en la comunidad 

concretas, generando nuevas estrategias para el logro de este trabajo, acercando más el 

CESFAM a la comunidad. 

Generar instancias de trabajo de clima laboral en los funcionarios. 

Mantener y fortalecer indicadores y metas sanitarias. 

Darle continuidad al trabajo de acreditación en Calidad. 

Continuar y fortalecer el trabajo realizado con el equipo de Consejo de Desarrollo de 

Usuarios. 

Seguir mejorando el entorno y la infraestructura de nuestro CESFAM. 

Continuar con el testeo, trazabilidad y seguimiento de los casos COVID-19, hasta que la 

autoridad sanitaria lo indique. 



Dentro de las conclusiones, puedo manifestar que nuestro CESFAM, a pesar de los hechos 

adversos acontecidos en salud a nivel mundial y nacional, hemos salido adelante con el 

esfuerzo y dedicación de cada uno de nuestros Funcionarios, Equipo Gestor, Consejo 

Técnico y Directivo, CDU, el apoyo de la Comunidad, demostrando el compromiso en el 

trabajo diario, en equipo y solidario entre sus pares, apoyándose en los momentos mas 

críticos. Mi reconocimiento como Director a todo mi equipo y nuestro desafío es seguir 

trabajando incansablemente para mantener a nuestra población lo mas sana posible.  

 

Atte. 

 

Dr. Richard Zambrano Z. 

Director CESFAM José Alvo.  

 

Santiago, septiembre 2020 

 

 

 


